

UN ARTICLE-PROGRAMME

de M. Osusky

Ministre de Tchécoslovaquie à Paris

Les Tchèques et les Slovaques résidant en France ont décidé de publier un organe hebdomadaire... de M. Osusky



M. OSUSKY (S. F. A. R.)

Paris, expose le programme politique que défendra cet organe et les fondements juridiques de son programme.

Voici la traduction de cet article :

LA TCHÉOSLOVAQUIE PERSISTE

Par les accords de Munich du 29 septembre 1938... M. Osusky

I. - L'annexion de la Bohême et de la Moravie n'est pas valable au point de vue du droit international

Le futur allemand, Adolf Hitler, invoque pour la justifier le fait que le 15 mars, à 3 h 55 du matin le président Hacha et le ministre des Affaires étrangères... M. Osusky

II. - La Slovaquie

Au cours de la grande guerre de 1914-1918... M. Osusky

90 Millions à gagner AU SWEEPSTAKE DU GRAND PRIX DE PARIS

Les billets sont en vente dès maintenant... M. Osusky

LES CHIFFRES OFFICIELS DE LA RÉCOLTE DE BLÉ

En 1937 : 92.901.587 quintaux
En 1938 : 69.268.541 quintaux

Le Ministre de l'Agriculture vient de faire connaître l'état comparé des récoltes de blé pour 1937 et 1938.

Pour l'ensemble du territoire, on a enregistré, l'an dernier, 92.901.587 quintaux, soit 69.268.541 en 1937, soit en plus, 23.633.046 quintaux.

C'est le Pas-de-Calais qui arrive en tête, avec 3.471.533 quintaux contre 2.825.000 l'an dernier, soit un excédent de 646.533 quintaux sur 1937.

Vient ensuite l'Aisne, avec 3.402.370 quintaux, au lieu de 2.758.576, soit 643.794 de plus.

Le Nord occupe le troisième rang, ayant récolté 3.251.576 quintaux, au lieu de 2.266.748 en 1937, soit un excédent de 984.828 quintaux.

L' Eure-et-Loir suit, avec 3.042.338 quintaux.

La Somme, la Seine-et-Marne, l'Oise et la Marne ont récolté entre deux et trois millions. Trente départements ont dépassé le million. Six ont enregistré moins de 500.000 quintaux : les Alpes-Maritimes, le territoire de Belfort, le Cantal, l'Hérault, les Pyrénées-Orientales et la Corse, ce dernier département avec seulement 2.464 quintaux.

A ALGER, des soldats sénégalais provoquent de graves incidents

Il y a un mort et quinze blessés

Alger, 1er. Hier soir, deux soldats sénégalais ayant voulu corriger des enfants qui leur avaient lancé des pétards dans les jambes, une bagarre éclata avec les indigènes. Les deux soldats furent tués et quinze autres blessés.

Un des blessés meurt à l'Hôpital

Il y a eu seize blessés. Un des blessés meurt à l'hôpital.

Enquête

Les autorités militaires et la police ont procédé, aujourd'hui, à une enquête sur les incidents qui se sont déroulés cette nuit à Alger.

Près de Thulin, un cycliste est tamponné par une auto

IL MEURT A LA CLINIQUE DE WARQUIGNIES

Dimanche soir, un cycliste, M. Franz Willemis âgé de 26 ans, demeurant à Roubaix, a été tamponné par une automobile près de Thulin.

Les Accidents de la Route

Près de Thulin, un cycliste est tamponné par une auto

Un drame de famille A RŒUX

Un ancien pharmacien blessé grièvement un de ses fils, puis se suicide

Le Parquet de Mons s'est transporté à Rœux pour enquêter au sujet d'un drame qui s'y est déroulé dimanche, vers la fin de la nuit.

M. Achille Plusquin, ancien pharmacien, âgé de 76 ans, après avoir vu sa femme devenir complètement impotente, avait remis sa pharmacie à l'ainée de ses filles.

Il vivait dans une maison proche de son ancienne officine entre sa femme malade et son second fils, Jean, âgé de 40 ans, qui ne jouissait pas de la plénitude de ses facultés mentales.

On ne sait à la suite de quelles circonstances le drame s'est déroulé, mais M. Plusquin s'étant armé d'un revolver, a tiré un coup de feu dans la tête, se donnant la mort.

M. Plusquin est honorablement connu et l'on pense que c'est à la suite d'une dépression nerveuse résultant de la malheureuse vie qu'il menait, qu'il en est arrivé à commettre pareil acte.

LE RÉGLEMENT DE LA QUESTION PALESTINIENNE EST IMMINENT

Jérusalem, 1er. — La question palestinienne est maintenant sur le point de recevoir une solution, les termes en ont été arrêtés dans le livre blanc que le gouvernement britannique a adressé au gouvernement palestinien.

UN DRAME DE FAMILLE A RŒUX

Un ancien pharmacien blessé grièvement un de ses fils, puis se suicide

Le Parquet de Mons s'est transporté à Rœux pour enquêter au sujet d'un drame qui s'y est déroulé dimanche, vers la fin de la nuit.

M. Achille Plusquin, ancien pharmacien, âgé de 76 ans, après avoir vu sa femme devenir complètement impotente, avait remis sa pharmacie à l'ainée de ses filles.

Il vivait dans une maison proche de son ancienne officine entre sa femme malade et son second fils, Jean, âgé de 40 ans, qui ne jouissait pas de la plénitude de ses facultés mentales.

On ne sait à la suite de quelles circonstances le drame s'est déroulé, mais M. Plusquin s'étant armé d'un revolver, a tiré un coup de feu dans la tête, se donnant la mort.

M. Plusquin est honorablement connu et l'on pense que c'est à la suite d'une dépression nerveuse résultant de la malheureuse vie qu'il menait, qu'il en est arrivé à commettre pareil acte.

Les Accidents de la Route

Près de Thulin, un cycliste est tamponné par une auto

IL MEURT A LA CLINIQUE DE WARQUIGNIES

Dimanche soir, un cycliste, M. Franz Willemis âgé de 26 ans, demeurant à Roubaix, a été tamponné par une automobile près de Thulin.

M. Achille Plusquin, ancien pharmacien, âgé de 76 ans, après avoir vu sa femme devenir complètement impotente, avait remis sa pharmacie à l'ainée de ses filles.

Il vivait dans une maison proche de son ancienne officine entre sa femme malade et son second fils, Jean, âgé de 40 ans, qui ne jouissait pas de la plénitude de ses facultés mentales.

On ne sait à la suite de quelles circonstances le drame s'est déroulé, mais M. Plusquin s'étant armé d'un revolver, a tiré un coup de feu dans la tête, se donnant la mort.

M. Plusquin est honorablement connu et l'on pense que c'est à la suite d'une dépression nerveuse résultant de la malheureuse vie qu'il menait, qu'il en est arrivé à commettre pareil acte.

AL'EXPOSITION DU PROGRÈS SOCIAL de Lille-Roubaix

LE BEL ENSEMBLE ARCHITECTURAL ET ARTISTIQUE DU PALAIS DE LA BELGIQUE FERA HONNEUR A NOS AMIS BELGES

La Belgique a fait un réel effort à l'Exposition de Lille et son Palais, qui est une réalisation artistique particulièrement imposante et soignée, aura à son tour, l'importance de...



La décoration du Palais de la Belgique avance rapidement. On a posé les portes ornées de motifs sculpturaux et l'on achève l'ornementation intérieure. Le corridor sera placé en haut de la tour, prochainement.

palais qu'elle avait construit à Paris pour l'Exposition des Arts et Techniques en 1937.

L'aspect extérieur du Palais de la Belgique est d'une rare élégance, très sobre de lignes, et cette œuvre parvient à une harmonie parfaite.

Un haut semi-circulaire, aux perspectives inattendues est réservé aux transports. Il est décoré lui aussi par des artistes en renom : les peintres Devos et Van den Berg.

Enfin, le grand hall du fond sera occupé par les sections de l'Instruction et de l'Éducation - de l'hygiène. Il est décoré de la plus heureuse façon par les écoles des Beaux-Arts d'Anvers et de Mons.

Le ras-de-chaussée du palais aura une entrée particulière sur la façade postérieure. Il comprendra un patio circulaire décoré par des fresques du plus amusant effet de Francis André.

On peut assurer que ce bel ensemble architectural et artistique fera honneur à nos amis belges qui ont pris toutes leurs dispositions pour être prêts dès l'ouverture de l'Exposition.

Ajoutons enfin que M. le Roi Léopold III, répondant à la sollicitation qui lui avait été adressée par M. Jean Materné, Commissaire général du Gouvernement Belge, prés de l'Exposition du Progrès Social, lui a fait savoir qu'il accordait son haut patronage à la participation belge et au pavillon de la Belgique et formait les vœux les plus vifs pour la réussite de l'Exposition.

LES MIRACLES DE LA RADIO-ÉLECTRICITÉ DANS LE PALAIS LOUIS PASTEUR

Nous avons annoncé que l'Administration des P.T.T. avait décidé d'installer au premier étage du pavillon du Progrès Social le poste émetteur de télévision destiné à Lille. Les appareils de cette station émettrice placés dans le Grand Palais Louis Pasteur qui surmonte un pilier d'antenne de 45 mètres, fonctionneront durant toute l'Exposition.

C'est ainsi qu'en entrant dans le grand vestibule d'honneur du Palais Pasteur, les visiteurs trouveront à droite le magnifique studio de radiodiffusion qui a été présenté au public. Deux cents musiciens et chanteurs pourront être placés sur le vaste plateau à gradins encadré de part et d'autre par les cabines vitrées du speaker et de l'opérateur.

Trois cents auditeurs pourront suivre dans des fauteuils confortables les programmes attractifs de ce véritable théâtre dont la scène sera décorée d'effets lumineux inédits, en raison de l'utilisation de la « Lumière Noire ». Les décors fluorescents de ce studio dépasseront d'infinitement loin tout ce qu'on a pu présenter jusqu'à ce jour même à l'Opéra de Paris.

C'est dans ce studio également qu'auront lieu chaque jour des concerts de musique des modes, données par cet extraordinaire instrument qu'est l'orgue radio-électrique Martenot. Ses auditions seront assurées par un quatuor d'orgues résulant à lui seul un orchestre complet aux timbres inconnus, aux effets mystérieux de perspective sonore. La lumière noire interviendra aussi pour corser cette présentation somptueuse et en faire la plus réelle évocation de la musique.

A côté de l'auditorium se trouvera la galerie des exposants de T.S.F. dans laquelle on a rassemblé de nombreuses attractions électriques. Un véritable central automatique téléphonique en fonctionnement, un radio-compas permettant le pilotage des avions sans visibilité attireront l'un et l'autre la foule des curieux. Le central sonore qui assurera la distribution musicale dans toute l'Exposition recueillera le même succès ainsi que les démonstrations curieuses des applications de la cellule photo-électrique, la héliographie, etc.

Enfin on verra une nouveauté scientifique d'un formidable avenir, c'est un moteur fonctionnant par la lumière du soleil. On comprend sans autre explication l'intérêt que soulève une telle invention. Le soleil, dans quelques années, ne sera-t-il pas la source impuisable et gratuite d'énergie qui fera tourner les machines des hommes ?

C'est derrière ce hall que se trouvera la partie de l'Exposition exclusivement consacrée à la télévision ; la cabine du téléspectateur, le théâtre de prises de vue directe avec son artillerie de projecteurs à grande puissance et enfin les organes de grand intérêt qui, pour la première fois dans le Nord, lanceront dans l'éther ses ondes porteuses d'images subtiles.

LA 8e TRANCHE DE LA LOTERIE NATIONALE SERA TIRÉE LE 19 MAI A FONTAINEBLEAU

Paris, 1er. — Le tirage de la tranche historique (8e tranche) de la Loterie Nationale 1939 aura lieu à Fontainebleau le 19 mai, à 16 h. 30.

LÉGION D'HONNEUR

Ministère des Anciens Combattants et Pensionnés. Est nommé au grade de chevalier : M. Xavier BRACQUART, président du Comité régional des Evadés de guerre du Nord de la France.

LA TROISIÈME JOURNÉE DE LA FOIRE COMMERCIALE DE LENS A CONNU UN JOLI SUCCÈS

De nombreux ouvriers profitant de la journée de congé du 1er Mai ont visité les stands

La journée d'hier a été plus favorisée par le temps que la précédente. De nombreux ouvriers et ouvrières étant en repos en profitèrent pour venir visiter la Foire.

Le 1er mai étant aussi la journée du Muquet, il convenait que la discrète fleur des forêts ne connut pas comme les jours précédents, une véritable journée d'hiver.

Tout était conquis pour que l'importante manifestation commerciale installée place de la République connût le succès auquel elle a droit. Dès 14 h., une foule importante se pressait aux guichets et jusque tard dans la soirée, elle tude du comité de foire :

« Grâce à vous, dit-il, la deuxième inspection principale de Lens a eu un cachet attractif et artistique très net. Vos œuvres ont été très appréciées. Cette année encore, la plupart d'entre vous ont continué pour collaborer et la Foire. Nous les remercions et nous les assurons de toute notre sympathie ».

Il fit ensuite l'éloge du travail soutenu, obscur et méconnu de l'artisan. Le travail qui est souvent à l'origine des grandes réalisations sociales.

Puis, M. René Allix, vice-président de la Foire, spécialement chargé de l'arran-

sanat, remit les distinctions accordées par le jury aux lauréats dont nous avons précédemment publié la liste. Le champagne fut soblé.

La fête de nuit

Dans la soirée, la section de gymnastique de l'Union Sportive ouvrière donna, sous la direction de M. Vermeersch, moutre d'éducation physique dans les écoles de la Ville, une fête de nuit très appréciée.

Visite de M. Locqueneux, inspecteur Primaire aux stands des Ecoles

Lundi, dans la matinée, M. Locqueneux, inspecteur primaire de Lens, accompagné de l'exposition artisanale, les stands très gentiment aménagés par les soins des écoles Campan et Condorcet, de Lens, et des écoles publiques « Hélios » et « Launaises ». Il s'est déclaré enchanté et a eu un mot très aimable pour les membres du personnel enseignant présents : d'autre part, il a remercié les artisans, en général, le remercia de l'aide apportée à la Foire par les écoles et le pria de transmettre sa sympathie aux maîtres et maîtresses pour leur dévouement désinté-

La journée des Ajustes le 6 mai

C'est le samedi 6 mai qu'aura lieu la journée des Ajustes. A cette occasion, ce groupement, dont a pu admirer le jeu de stand dans le hall A, donnera une fête de nuit avec le programme suivant, à 20 h. 30.

Sketches par les Ajustes : Camping, et bonne humeur, comprenant : Arrivée de quelques campeurs ; montage du camp ; les corvées ; le repas. La soirée au camp rassemblement de tous les campeurs supposés installés dans les environs), grand feu de camp ; chœurs ; orchestre d'harmonicas ; danses.

Au cours de cette fête, M. Vermeersch montrera l'éducation physique dans les écoles de Lens et ses trois camarades se produiront dans de sensationnels numéros de gymnastique artistique et acrobatique.

SCHILLIO 41, rue des Pyramides, Lille vous offre à la Foire de Lens un grand choix de pianos de toutes marques à des prix très avantageux

avant dans la cuisine puis elle se repose quelques heures.

LES AVEUX

Pourtant, les enfants avaient entendu de quelques bruits étranges et ils ne s'en cachèrent pas durant la journée. Ces paroles imprudentes furent entendues de quelques personnes et c'est par la rumeur publique que M. Darley, commissaire de police de permanence, fut averti, vers 22 h. Il se transporta dans la rue de Condé où, au 104, il trouva Mme Vervynck dans un état de faiblesse extrême. Sans tarder, le magistrat fit connaître le motif de son déplacement et, feignant la surprise, elle lui avoua que c'était elle qui avait fait la déclaration. A chaque question, elle apportait des dénégations formelles et, pendant des heures, elle maintint son système de dénégation.

M. Darley, avec une tenacité dont il faut lui rendre hommage poursuivit son interrogatoire et, vers 3 h du matin, il obtint les aveux. La femme reconnut aussitôt immédiatement avec le poupon Soulevain aussitôt le couvercle de la lessiveuse désigné M. le Commissaire découvrit le petit cadavre d'un enfant du sexe féminin, parfaitement constitué, et ne viable après les déclarations de M le docteur Richir, qui examina le corps.

Le Parquet de Lille se rend sur les lieux

M. Darley fit enregistrer, par son secrétaire adjoint, Léon Doyen, les déclarations de la mère coupable puis, celle-ci fut transportée à l'Hôpital de La Fraternelle à où ses enfants furent également hébergés en attendant une décision du Parquet de Lille qui avait été prise.

Il descendit sur les lieux hier matin, vers 10 h. 30. Il était accompagné par M. Grosjean, juge d'instruction, accompagné de M. le docteur Richir, médecin légiste, et de M. Lavallard, greffier. S'étaient joints à eux, MM. Darley, commissaire chargé de l'enquête, Moreillon, commissaire chef des services, et M. Grosse, révé, et Doyen, secrétaire adjoint. Après une rapide visite de l'infecte maison de la rue de Condé, les magistrats se rendirent à l'Hôpital de La Fraternelle, quelques minutes de l'autour du crime. Elle déclara qu'elle avait craint, avec cette septième naissance, se trouver dans une situation le plus complot, d'autant que son dévouement n'était déjà pas brillante.

En veine de confiance, elle avait avoir procédé, plusieurs fois déjà, à des opérations semblables. Les femmes nouveaux étaient transportés, toujours par elle-même, au cimetière de Roubaix où elle les enterrait, dans un endroit quelle désignait avec précision. Des fouilles furent entreprises à bref délai, afin de vérifier ces graves déclarations.

Avant de quitter Roubaix, M. Grosjean a mis Mme Vervynck sous mandat de dépôt et a décidé de confier les enfants à l'Assistance Publique.

« DÈDE ET DOUDOU » LES JUMEAUX FACÉTIEUX

« DÈDE ET DOUDOU » LES JUMEAUX FACÉTIEUX

